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Résumé

Cet article explore la question de I'Etat civil dans les pays du Maghreb (Maroc,
Tunisie, Algérie, Libye et Mauritanie) a travers cinqg entrées issues du débat autour
du concept moderne d'Etat. Chaque entrée est reliée 3 l'un des cinq pays,
contribuant a la construction d'un modéle commun pour comprendre les défis de
I'Etat civil dans cette région. Ces défis sont liés au caractére religieux, militaire,
sécuritaire, dissocié et fragile qui entrave la civilité de I'Etat maghrébin. L'article met
en évidence les liens entre ces défis et les facteurs historiques, économiques,
politiques, culturels et internationaux qui sous-tendent la crise identitaire que

traverse 1'Etat actuel.
Mots clés
Etat civil, le Maghreb, le Maroc, la Tunisie, I'Algérie, la Mauritanie, la Libye.
Abstract

This article delves into the question of the civil state in the Maghreb countries
(Morocco, Tunisia, Algeria, Libya, and Mauritania) through five entries derived
from the debate surrounding the modern concept of the state. Each entry is linked
to one of the five countries, contributing to the construction of a common model
for understanding the challenges of the civil state in this region. These challenges
are related to the religious, military, security, dissociated, and fragile character that
hinders the civility of the Maghreb state. The article highlights the links between
these challenges and the historical, economic, political, cultural, and international

factors that underlie the identity crisis faced by the current state.
Keywords

Civic state, comparison, the Maghreb, Morocco, Tunisia, Algeria, Mauritania,
Libya.
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